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Tal vez los dos acontecimientos más importantes de 
los últimos tiempos, a nivel nacional y local, hayan 
sido la entrada de España en el Mercado Común europeo 
y la concesión por parte de ”La Benéfica" del terreno 
para ubicar el basurero.

En cuanto a lo primero, a nuestra entrada en la Co 
munidad europea, cabría preguntarse a qué precio ha 
sido. Es algo que debían explicar nuestros gobernan
tes a los españoles de a pie, que somos la mayoría., 
Como así mismo tendrían que explicar que beneficios 
concretos vamos a obtener, además de salir del trasno 
chado aislamiento del que se viene hablando desde ha
ce bastante tiempo. Y que' tiene que ver todo esto con 
la OTAN pues ya se sabe que Felipe González, en con
tra de su promesa electoral, vino a decir hace unas 
semanas que ambas cosas van unidas. Lo que no croemos 
por supuesto.

Y ciñendonos al tema que"más de cerca nos atañe, 
diremos que, por fin, la Cooperativa del Campo dijo 
sí al Ayuntamiento. Falta saber cuando tiempo tardará 
el trámite que se esté llevando a cabo y si hemos de 
soportar durante mucho tiempo aún el basurero en la 
antihigiénica ubicación actual. Esperemos que no sea 
excesivo.

ALCARRACHE
DIRECTOR;

Manuel Domínguez Bou

BARCARROTA, N2 6. Abril, 1985

Fotos ;
Faustino, Lorenzo y 
Archivo.
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! Enliorabuena amigo Félix!.

m. m. alzas
oo

Parece ser, según cuentan sus biógrafos, que fue su 
animal favorito. Logró troquelar (semidomesticar) a sie
te de ellos, que lo aceptaban como jefe de la manada.

Los lobos son animales con una estructura social je
rarquizada. Era tal la intercomunicación jerárquica que 
se estableció entre Félix y los cánidos que aquel se so
metía a los ritos sociales de ser desparasitado por éstos.

Cuando hace cinco años que el Dr. Félix Rodríguez 
la Fuente moría en Alaska, !por fin;! se protejen los lo; 
bos en nuestro territorio nacional. Digo por fin porque 
para ól era una constante en su lucha diaria por el équi 
librio ecológico. No sin razones, sino todo lo contrario, 
ya que estos animales son los verdaderos super—depredado
res del bosque mediterráneo.

Creo que ese Dios, al que se dirigió Félix en aquella 
ocasión, lo lia escuchado ahora. Por eso quiero, desde las 
páginas de esta revista, dar las gracias al Doctor Rodrí 
guez de la Fuente por haber conseguido el primer paso pa 
ra la conservación de esta especie, su protección legal.

De estos animales escribía:
”... Al amparo de un espeso arbusto de boj, bien cons 

cíente de mi obligación de canalizar los lobos hacia sus 
presuntos matadores, esperé durante todo un día, aguan
tando el aguanieve y el fino vientecillo del norte. Al 
caer la tarde, cuando ya ansiaba la orden de retirada, 
una silueta parda e irreal apareció en el horizonte de la 
redonda loma de enfrente. !E1 lobo!... Por unos instantes 
me pareció vislumbrar en aquel bulto grisáceo la fealdad 
y la peligrosa apariencia que tantas veces me hablan des 
crito. Con tanta emoción tomé los prismáticos y me los 
llevé lentamente a los ojos. Lo que vi jamás se borrará 
de mi memoria: la faz del lobo era de una belleza indes
criptible... toda la armonía de sus formas superaban a 
cuanto yo habia visto en el mundo animal.

Tan vigorosamente como habia aparecido, la silueta del 
lobo se esfumó en el aguanieve del amanecer. Y yo le pedí 
Dios de todo corazón que el animal de noble porte y 

los ojos claros no pasara por la linea de escopeta...”
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De madre a hijosuuna

en accidentemuer t o
ERA

S US

27—12—8*4.Santa Cruz de Tenerife,
oo

isabel cuenda

Í
Y un. día de otoño, 
abrazó a Dios con una 
un buen extremeño.
Dejando tras de sí el recuerdo... 
el recuerdo que dejan los buenos. 
Y Paco, mi hijo, era extremeño.

Gracias a todos los amigos y a cuntas personas 
quisieron a mi hijo Paco.

I PACOERAEXTREMEÑO

Nació un día de invierno y era extremeño.
De la madre herede/ el pelo negro, los ojos pequeños. 
Del padre la gallardía, la nobleza del gesto.
Igual a los pinos del alto Aragón 
creció fuerte, robusto y esbelto. 
Buena mezcla tenía su sangre, 
mezcla por igual de aragonés y extremeño. 
En el se dieron cita dos grandes pueblos.
Con la tozudez del “baturro" que llevaba dentro 
defendió tenaz sus ideas y criterios.
Suya era la risa, el dinamismo, el ensueño.
Vivió plenamente sus años, diecisiete luceros. 
Contadas sus; horas, todas fueron provecho.
Fué amigo de todos, "colega" de grandes y pequeños. 
En. su habitación sus "posters" por ornamento:
Aquí las motos bajando, subiendo, saltando...
Allí las tablas, de "windsuf", las velas al viento... 
Mas allá "A C S D C" y John Lenon. . .
Todo vida, música, movimiento.
Y en un lugar preferente: "Extremadura".
Mi hijo era un buen extremeño, 
que amaba la vida, el mar, el sol y el viento; 
la música y su moto...
Pero su amor más grande, el mayor de todos, 
fué vivir libremente todos sus momentos.

cercano el invierno, 
sonrisa, Paco, mi hijo,
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HEROESNUESTROS

de
AYUNTAMIENTO Y CULTURA

VIAJE A AMERICA

no

m. d. bou
hace falta enque

ENTREVISTA DE CIENCIA- 
FICCION CON LA ALCALDESA

nuestra que — 
ama 
sus 

olícita

ULTIMAS NOTICIAS DE "HOY” 
SOBRE BARCARROTA

Y hasta aquí las noticias 
aparecidas en ”HOY" última
mente sobre Barcarrota.

era
me

P£ 
e_S 
a

nos recibe 
Deja 

s

América 
de 

al-

Francisca Sosa, 
rida Alcaldesa, 
blemente en su casa, 
labores y se dispone solícita a 
contestar a nuestras preguntas.

-Qué opinas de la marcha del 
Ayuntamiento?

-Pues ya ves

e t cv
este año en

Bancarrota?
—Yo me acuerdo de cuando 

joven.. Siendo yo costurera, 
ocurrió una anécdota muy sim
pática que te voy a contar,

—Habrá festejos 
la feria de mayo?

—Estos hijos míos me tienen 
preocupada, pues resulta que. • .

—Bueno, Francisca, ya no te 
molestamos más. Gracias por in
formar al pueblo a través de es 
ta revista. (Es broma, claro) .

Las malas lenguas dicen que Fe
liciano y Manolo González son 
los amos del cotarro municipal. 
No sabemos si tendrán razón, 
ro lo cierto es que parecen 
tar en todo. El primero fué 
América el año pasado. Este año 
el segundo. Ambos fueron en mar 
zo al congreso provincial del 
PSOE y se les pudo ver en la por 
tada del HOY, puño en alto... 

Ya lo decían las canciones 
carnaval:

"Si allí preguntas 
quien es el amo, 
todos contestan: 
es Feliciano. 
Y en los festejos 
quien más enrea 
es el llamado 
Senador Panea"•

He aquí un caso curioso y re. 
al como la vida. Cuando para 
Alcarrache o para la Asociación 
Cultural hemos necesitado foto
copias, el Ayuntamiento las ha 
hecho, lógicamente, sin cobrar.

Pero hete aquí que el pasado 
9 de abril necesitamos hacer 2.0 
fotocopias para dar a conocer un 
concurso literario: Feliciano, 
el de Cultura, dijo que quince 
pesetas cada unq, y hasta que 
se pagaran no se entregaban.

Increíble pero cierto. Tene
mos la factura de trescientas 
pesetas a disposición de quien 
quiera comprobarlo. ¿Es así como 
se ayuda a la cultura en este 
bendito pueblo?

El “Senador Panea", nuestro 
estimado amigo y concejal Manuel 
González, ha estado en 
invitado por los Caballeros 
Bradenton. En una reunión, 
guien dijo que, por similitud 
de ideología, podría equivocarse 
e irse a Cuba en vez de a Flori
da. Nosotros no creemos que esto 
pudiera ser cierto.

-responde- aquí 
me tienes barriendo, porque co
mo he llegado tarde del Ayunta- 
mient o.••

-¿Qué crees
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CERRO
(apostilla)

a

luis cacho.
*>

cen el cerdo en América: Los on 
ce de Barcarrota, tres- de Jerez 
de los Caballeros, dos de Albur 
querque, doce de Badajoz, uno de 
Herrera de Alcántara, cuatro de 
Medellín, tres de Valverde, uno 
de Usagre, dos de Zafra, uno de 
Almendral y otro de Almendrale- 
jo.

Un total de cuarenta y un? hom 
bres formaban, la tripulación que 
acompañó anuestro Hernando de So 
to en la conquista de Amónica»

Ellos degustaron los sabrosos 
cerdos para alimentarse en tan 
larga travesía como hemos dicho. 
Y ahora los americanos gozan de 
la exquisitez de este animal.

ar n a va les
De nuevo este año, en febrero,- 

se celebraron los carnavales en 
nuestro pueblo. Un sólo día. Por 
la mañana, en la Plaza, desfile 
infantil con varios premios» Por 
la tarde, concurso de canciones, 
cuyo primer premio fue para los 
chicos del Colegio público Her
nando de Soto:

"Barcarrota, Bancarrota, 
Ivaya follon's.!

que se arma en la Benófica 
cuando hay reuniones".

En el "Desembarco" —una cere 
monia que realizan en la ciudad 
hermana de Bradenton (Florida) 
Los Conquistadores- llevan un 
cerdo atado por el cuello para 
patentizar con esta ofrenda ese 
motivo, que fuimos los que lle- 

a América el muy digno re 
presentante de nuestra raza por 

de la ciña.

Por la tarde, con gran partici 
pación (unas treinta charangas, 
más de diez murgas y parejas e 
individuales, se celebró el de¿ 
file). En Charangas, el primer 
premio fuó para "La Reina y yo 
y todos los demás”. En Murgas, 
"Los Niños Gorditos". Hubo, ade 
más de los citados, bastantes 
premios más».•

Un solo día, pero el carna
val local siguió varios más en 
algunos videos.’

En mi anterior escrito sobre 
el cerdo en la revista Alcarra- 
che, olvidé consignar que nues
tro Hernando de Soto fuó el Con 
quistador que llevó el cerdo 
América.

Como tardaban en llegar a e-^- 
sos paises muchos meses y la na 
vegación se hacia a fuerza de 
remos y las más de las veces a 
base de ayuda del viento a las 
velas, para tener carne fresca, 
y como buenos extremeños, embar 
carón muchos cerdos de todas 
las edades para alimentar así 
la tripulación.

Hacian sus "matanzas" y al 
llegar a Cuba, la Florida de E_s 
tados Unidos y otras tierras, a 
los cerdos sobrantes les dan 
larga repoblando de ellos Améri 
ca, pues allí no existían hasta 
la llegada de nuestro conquista 
dor.

Después, el cerdo por las di. 
versas condiciones climáticas y 
adaptaciones, como todos los ani vamos 
males, sufrió las mutaciones 
pertinentes. No son, pues, 
raza Ibérica pura que se llevo, 
por motivos ecológicos. Pero son 
los extremeños los que introdu-
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R©elegida la Síirectiva

EL PROGRAMA

POCA PARTICIPACION

gó

a

t iva, 
act os 
día más

raí 1

Este año el programa ha sido 
el mismo que el del pasado. Con. 
ocho procesiones en total, ade
más de la “Buena Muer” de la ma 
dragada del Viernes y el Encuen 
tro de la mañana del Domingo de 
Resurrección. Tal vez lo más au 
ténticamente popular y llamati
vo de la Semana Santa bar carro- 
teña sea la buena mujer...

Además, del 25 de febrero al 
1 de marzo se celebró un Quina
rio en honor de Jesús- Nazareno. 
Asimismo un septenario en honor 
de la Virgen de los- Dolores que 
carnenzó el 23 de marzo y f'inali 
z ó el 29 cx>n el Bes amano •

organización de
un dato que a

De todas formas, y apesar 
del loable esfuerzo de la direc 

la participación en los 
de Semana Santa es cada 

escasa. Tal vez sea 
el signo de los tiempos. Pero 
lo cierto es que la mayoría de 
“nazarenos” ni se reviste s iqui 
era. lo que público atrae 
es el Entierro del Viernes y la 
Procesión de la Soledad del mis 
mo día, con menos participación 
este año debido a que su salida 
se retrasó una hora a causa del 
mal tiempo.-D. B.

cada año se edite una revista— 
programa con más de treinta pa 
ginas y que se le ganen mil pe_ 
setas , como ha ocurrido en el 
85, pues se financia a base de 
publicidad.

La apatía en este pueblo es 
enorme para todo. Y la Cofra
día de la Vera Cruz y Herman
dad de Nuestro Padre Jesús Na
zareno no iba a ser menos. De 
entre cuatrocientos y quienien 
tos cofrades con que cuenta la 
agrupación, no habrá más de cua 
tro o cinco que verdaderamente 
se preocupen por los asuntos de 
la Cofradia. Si ésta sigue ade
lante y aún con un cierto es
plendor, es sóla y exclusivamen 
te gracias a unos cuantos “fie
bres" de la Junta Direcitiva.

Precisamente, en la asamblea 
general celebrada el 30 de mar
zo, la directiva fuá reelegida 
por votación entre los asisten
tes, salvo un vocal, entrando 
nuevo Clodoaldo Silva. La Junta 
quedó así: Presidente, Juan Ba
rrena. Vicepresidente, José Aguí, 
lar. Tesorero, Servando Pérez. 
Secretario, Juan Bautista Castj. 
lio. Y vocales, José Guerra, Ju 
lio Fernández, Paco Vaca y Clodo 
aldo Silva.

A la Asamblea —lo que conside 
ramos un. dato vergonzoso- no lle^ 
garon a asistir ni treinta her
manos, incluidos los directivos. 
El año pasado ni siquiera se lie 

a la veintena.
Aparte de la 

la Semana Santa, 
las claras prueba que la Direc
tiva lo está haciendo bien es el 
hecho de que en el año 76 había 
!25 pesetas! de superávit y este 
año son nada menos que quinien
tas cincuenta mil pesetas, sin 
contar los gastos de este año, 
estimados en una cifra superior 
a las doscientas, mil. Un dato a 
tener en cuenta también es que



8 CARTA

¿Dónde está esa democracia?

o

sus: señorías que

■ 
-

JOSE MAQUEDA DUARTE.- 
(D.N.I. N2 80.030.792)

peque
? ya 
es - 
lo

Hola. Soy im ciudadano de Bancarrota, y aunque me due 
la decirlo, ríe lie hecho muchas veces esa pregunta: 
¿Dónde está la Democracia? Y no quiero referirme al 
nivel nacional, que lo estamos viendo día a día aquí, 
en Barcarrota, en nuestro pueblo.
Si hoy quiero expresar, ya que se me brinda la oportu 
nidad, mi punto de vista como vecino de nuestras 
ñas señorías, o sea, nuestros gobernantes locales 
que de otra manera no me ha sido posible, pues he 
crito varias veces y se me ha ignorado como si no 
hubiera hecho. O también me cabe pensar dos cosas: 
que mis razonamientos no son correctos, o son demasía 
do correctos e incomodes de contestar.
Creo que hay cosas que en los tiempos "democráticos’1 
no vienen al caso, cosas cono ese BUZON DE SUGERENCIAS 
que nos prometió el señor Flores- y que hasta ahora se 
quedó como otras muchas cosas, en promesa. O que me 
perdone, pues a lo mejor no lo prometió para esta le- 
gislatura.
Le refrescaría la memoria a su s.eñoria el señor Haut 
que se autodenomina "DEL PUEBLO Y PARA EL PUEBLO" co
sa que creo está muy distante de su forma de actuar, 
pues no hace mucho tiempo estaba en contra d_e la ubi, 
cación del basurero en las fincas del pueblo y ahora 
está de acuerdo. Y me gustaría que me aclarara que 
sistema —democrático, quiero suponer— utiliza para po 
ner a trabajar familiares en tareas municipales. 
Quisiera preguntarle al señor Pinilla, concejal de 
obras, de qué forma regula la participación de los 
transportistas en los trabajos del Ayuntamiento, ya 
que se da la casualidad que casi todos los habidos 
últimamente los hace otro concejal, el señor Franco. 
O le diría al concejal que tuvo la brillante idea de 
ordenar a la Policia Municipal luí informe sobre las 
empresas ubicadas en Barcarrota que empiece por el 
Ayuntamiento, pues como botón de muestra, le diré que 
ese organismo tiene contratos con empresas que ni 
cumple él ni dichas empresas.
También quiero decir a esos concejales que van de es 
pectadores (a los plenos) que se decidan un día y 
nos dejen ver el color de su voz. Sí, señor Franco y 
Francisco, a ustedes también los pusimos ahí los bar 
carroteños•
Por último quiero hacer notar a sus: señorías que la 
critica cuando es constructiva ayuda a suprimir erro
res pasados, espero que con vuestro talante así lo 
entendáis.
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de

.en 1834 aparece por primera
vez Sa buena
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I

¿día».

esumesi de So publicado: 
.el libro data de 1831

ASI COMIENZA EL LIBRO:

Libro de Actas
la Cofradía (4°)

mujer’.
° ° o ■ . o 

De la reunión celebrada el día 
23 de marzo de 1913 copiamos li
teralmente: "El Sr. Presidente 
se dirigió a la asamblea hacién
dole presente las siguientes ma- 
nifestaciones: Que teniendo en 
cuenta lo ocurrido en la proce
sión del Viernes Santo, y de a-

cuerdo con los señores párrocos, 
con el fin de evitar la repeti
ción de los escándalos que pre
senciamos, se varia el orden y 
forma de la procesión: de Soledad, 
haciéndola en lo sucesivo en el 
siguiente orden.: En la procesión! 
del viernes del Santo Entierro, v 
_á»|

.1833.° se corre un toro en el 
castillo

Twdik
de.''^■ah'e.

Jeúj J&Z&reH* y en.

»
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(imaginamos

MUSICA: CIEN PESETAS

$

*

LA SOLEDAD
I

C on 
ac^

se quedará la Virgen en la I- 
glesia del Apóstol Santiago, 
donde se dirá por la noche la 
plática primeramente y despu
és saldrá de allí la procesi
ón” •

¿Cual es el origen del es
cándalo a que se hace refern- 
cia aquí? El acta de la sesi
ón no lo aclara. Sí se arroja 
un poco de luz en una reunión 
de 1915* El problema parece 
consistir en una especie de 
"delimitación de competencias” 
de ambos párrocos, pues a la 
sazón había dos en Bancarrota. 
De todas: formas de esto ya ha 
Liaremos en su momento.

Siguiendo el orden cronólo 
gico que nos hemos trazado, 
-ya que sólo nos guia el in
terés de hacer un simple resu 
raen del libro- diremos que la 
propuesta hecha Tué aprobada 
por unanimidad por los cófra- 
des reunidos: Alfredo Cueva, 
Francisco Villanueva, Luis 
Mendoza, José Maclas, Adelar
do Cueva, Joaquín Obando, Ma
nuel Casas y Félix Maclas.

constar en acta lo siguiente: 
referencia a lo acrdado en el 
ta del 23 de marzo de 1913, respec 
to a la imagen de la Virgen de los 
Dolores, se hace constar que, a 
pesar de quedarse en la Iglesia de 
Santiago y salir aquella noche de 
allí la procesión, como ésta per
tenece a la Iglesia del Soterraño 
será el clero de esta parroquia 
quien acompañará siempre a la Vir
gen en la procesión de la Soledad1! 
Como puede observarse, el ”proble 
ma” se va aclarando«..

El doce de abril del mismo año 
se acuerda que siga por dos más 
la actual directiva.

También se acuerda expulsar de 
la cofradía a los hermanos que en 
lo sucesivo comulguen -se había da 
do ese caso— sin estar preparado 
para ello. Lo curioso de esto se
ría el averiguar qué método se em 
pieo para saber que había herma
nos que comulgaban sin estar "pre 
parados” (imaginamos que sin con
fesar) *

a causa

En asamblea extraordinaria 
de cinco de abril de 191^ se 
vuelve de nuevo al tema de la 
Procesión de la Soledad: "Así 
mismo se acordó a propuesta del Sr. Presidente se haga

En la sesión del 15 de febrero 
de 1915, el párroco de Santiago 
dirige un escrito al presidente de 
la Hermandad, en él da cuenta de 
una carta que, a su vez, había en 
viado al párroco del Soterraño.M. D

En la reunión de 19H vimos 
lod problemas surgidos con las 
dos bandas de música 
del precio para las procesio
nes . En la del 22 de febrero 
de 191^ ya sólo se habla de 
una Banda. Y se acuerda subir 
la cantidad hasta cien pesetas 
por las cuatro procesiones. 

Asistieron a esta reunión 
los párrocos de Santiago, Fran 
cisco Rodríguez Hervás y del 
Soterraño, Angel Pérez Martí
nez •
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va

pue-

I observándolas a 
vista. En la finca antes 

lia realizado el tra- dividido en dos fechas:

F.l - Diferentes tanaños de 
 jopos.

s_ó
de

Finales de marzo y mediados 
de abril. En ambas fechas se ha 
pulverizado el hez*bicida (glifo 
sato) a razón de 7^ c/c por hec 
tarea que equivale a 200 c/c 
por Ha. del producto comercial 
de nombre ROUNDUP.

Para poder apreciar el resol 
tado del tratamiento se ha pul
verizado el producto químico 
lo en una parte del terreno, . 
jando al lado una parcela sin 
tratar. Desde aquí invitamos a 
los interesados a visitar la 
finca antes citada para compro
bar el resultado, que hoy aún 
no conocemos1’ .

Preguntado de nuevo el Sr, 
Lucas sobre alguna otra noticia 
de interés nos cita brevemente 
algunas que interesan a nuestra 
comarca:

-Del 1 al 15 de mayo se va a 
celebrar en Madrid las Primeras 
Jornadas de la Juventud Rural, 
con motivo del año Internacio
nal de la Juventud. A ella se 
presentarán doscientos jóvenes 
campeones regionales en Proyec
tos de Incorporación a la Empre 
sa Agraria, de los cuales 22 
son extremeños, y de éstos, tres 
jóvenes representan a la comarca 
de Bancarrota, dos de este pue
blo, Francisco Domínguez García

rx.gencia de Extensión xVgraria
A las diez horas del día 19 

de Abril somos recibidos con 
la acostumbrada simpatía y es
píritu de servicio por D. José 
Lucas Miranda, Agente de Esten 
sión Agraria de la oficina co
marcal de Bancarrota. Le soli
citamos información interesan
te para el agricultor y ganade 
ro de la zona, a lo que nos 
contesta lo siguiente:

"En el momento actual lo más 
destacable es la lucha contra 
el jopo, plaga que ataca a las 
habas. Las habas, que en esta 
comarca eran un cultivo fami
liar bastante rentable y que 
aportaban a las raciones del 
ganado una riqueza de proteí
nas dificil de conseguir de 
otro modo. Sin embargo, desde 
hace unos catorce o quince 
años esta enfermedad conocida 
como"el jopo” fué invadiendo 
este cultivo hasta anularlo 
prácticamente en las alterna
tivas que se plantea el hombre 
del campo.

La Agencia Comarcal de Ex
tensión Agraria viene experi
mentando desde hace tres años 
un herbicida a base de glifosa 
to para controlar a este pará
sito. Durante el presente año 
se está realizando una demos
tración de resultados ( tras 
haber ensayado años anteriores) 
en la finca de Don José Antonio 
Hernández Trejo, situada a la 
salida de la villa por la carre 
tora de Badajoz, en la cual se 
podrá apreciar la efectividad 
del tratamiento.

El mencionado tratamiento 
ha de hacerse cuando el jopo 
tiene el tamaño de un garbanzo 
lo cual se aprecia arrancando 
varias matas y 
s imple 
citada se 
tamiento
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y José Antonio González Viera 
y uno de Salvaleón, Francisco 
López García.

-Actualmente se está desarro 
liando un curso de Contabilidad 
para Sociedades, a la que asis 
ten dos alumnos de

MOTOSIERRAS, Homelite, Oleo 
Macli, ECHO, MOTOS Yespa, 
Puch, Derbi, Mobilett.

yeotan realizar una inversión 
de 15 millones de pesetas para 
una molienda de unos tres millo 
nes de kilos •

La Cooperativa sigue admitien 
do inscripciones de socios, aun- 

una Sociedad que con una cuota un poco más 
Agraria de Transformación (SAT) elevada a la pagada en principio 
de esta villa. Con la formación por los promotores (60.000 pts . ) 
de estos jóvenes se pretende el 
correcto funcionamiento de este 
tipo de sociedades, sobre todo 
de cara a adaptarse a la legis_ 
lación vigente en materia de 
transparencia fiscal, informa
ción al socio del estado econó 
mico de la Sociedad, etc.
Acaba de cerrarse el plazo 

en este mes de Abril para la 
inscripción de socios en la 
cooperativa ganadera de fabri
cación de piensos, creada re
cientemente en Sálvaleón y que 
tiene ámbito comarcal. De Bar- 
carrota se han inscrito tres 
ganaderos liasta la fecha, 
idea de esta cooperativa 
abaratar el coste de los pien 
sos. Se inicia con un capital 
social de unos tres millones 
de pesetas y cuenta en la ac
tualidad con 51 socios. Pro-

anabel <£]
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Un típico paisaje 
autentico peligro.

evacuar algunas famihas [“ ‘ 
amenaza de desprendimiento 
de rocas.

Una vista de ese 
bello paisaje berro 
queño, un conjunto 
granítico conocido 
con el nombre gené
rico de Atalaya que 
podemos admirar en 
nuestro pueblo, Bar 
camota.
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En la foto de esta página (que nos ha sido facilitada 
por Manolo Alzás) puede verse la piedra de la discordia. 
Los hechos ocurrieron en la segunda quincena de enero. 
Debido tal vez al temporal de lluvia, algunas piedras de 
tamaño más pequeño -que actuaban como soporte, cedieron 
con lo que la mayor estuvo a punto de rodar sobre las 
casas circundantes. El Director del MOPU y varios inge
nieros visitaron el lugar. Se le echó cemento con la in 
tención de desmoronarla posteriormente. El 22 de enero 
fueron evacuadas varias familias de la zona, una de es
tas al futuro centro sanitario. Y siguen fuera de sus 
casas a la hora de confeccionar esta información, casi 
tres meses después. Otro peligro que existe en "La Ata
laya" es el que se convierta en un nuevo basurero, o 
al menos, en un lugar antihigiénico...

íl
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SOCIO!! HAZTE
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Confiamos, por 
en que estos de — 

se cum—

:---z:: zr
F ¿SABIAS QUE EN BANCARROTA 
EXISTE UNA ASOCIACION CUL 
TURAL?
COLABORA CON ELLA, 
INTERESA TU PUEBLO Y 
TEMAS CULTURALES.

niños.
Y nada más. 

nuestra parte, 
seos y otros similares 
plan.

José Angel Cardos o habia dejado vacante su 
sillón municipal en agosto del año pasado al 
haberse desplazado a Barcelona por motivos de 
trabajo. Aun figuraba, como ausente, en el ac 
ta de un pleno de mediados de marzo de este 
año. Ahora, a finales de marzo, Ipor fin! ha 
ocupado esa plaza Juan González Benegas.

Juan González, 28 años, casado, dos hijos, 
trabaja en la Biblioteca de la escuela de Ma
gisterio, en Badajoz. Nacido en Bancarrota 
ingresó en UGT en 1979 y en el PSOE en el 84.

Le hemos hecho unas preguntas para nuestra 
revista.

lo explico. Lo que sí 
es seguro es que Feliciano y An 
gel Flores se han preocupado de 
forma personal en hacer las ges 
tiones oportunas. Yo= creo que 
este tema debia haber sido moví 
do por la agrupación local del 
PSOE anteso

-¿Cómo veias desde fuera el 
funcionamiento del Ayuntamiento?

—Carente de una oposición . . 
fuerte, lo que haría que se tra 
bajara con más firmeza, más in
quietud e ilusión... Creo que le•infección y un peligro para los 
falta decisión al Ayuntamiento 
para llevar a cabo medidas impo 
pulares pero que son necesarias.

—C orno . . . ?
-. . . Quitar la feria de mayo, 

por ejemplo.
-¿Por qué?
—Por la escasa participación 

que hay, mientras que en agosto 
con más gente, sería más benefi 
ciosa.

-¿Qué opinión te ofrece el 
Ayuntamiento ya desde dentro?

-No llevo un tiempo suficien 
como para emitir un juicio,

-¿A qué se 
en sustituir 
s e nte ?

-No me 
seguro es

M. D.

debe esa tardanza 
a tu compañero au—

aunque veo que existe una demo
cracia en la que cada cual da 
su opinión aunque, lógicamente, 
pueda más la de la mayoria.•.

-¿Qué crees tú que puedes 
aportar a esta corporación?

-Trabajo, colaborar para que 
salga lo del basurero municipal, 
y colaborar con los demás conce 
jales mientras se me asigna una 
tarea concreta.

Intentaré plantear que se va 
lie la atalaya pues es algo tí
pico del paisaje local, del que 
se están adueñando los vecinos 
y además constituye un foco de



16 LOCAL
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W CULPABLE. NADIE...
* RESPONSABLES,

TODOS-
||J|aPROSUBz1

Las maltrechas murallas del 
castillo -una parte— se han es
tado arreglando este año. Falta 
les hacía porque eran un auten
tico peligro» El dinero lo ha 
puesto la Consejería de Cultura.

Según nuestra alcaldesa no 
figura Bancarrota en las subven 
ciones del IRYDA por estar (Bar- 
carro iza) en el Per y ser incompa 
tibies *

s ugeren
se va
se

si estu

Para el 11 de mayo está pre
vista en nuestro pueblo la re
presentación de la obra “El cri 
men de Don Benito”, de la que 
tanto se lia hablado últimamente 
en la prensa regional.

Las obras del emisario están 
concedidas en los planes de la 
Diputación de 1983 por valor de 
cinco millones. Empezaron el 84.

—en breve

Los Llanos de la Virgen y de 
Santiago están previsto que ”vis 
tán de bonito”* Esperemos que se 
haga con gusto, y no como suele 
hacerse en este pueblo: mal. Mu 
chas de las calles pavimentadas 
hace pocos años están ya de pe
na.

Habrá empezado ya la segunda 
fase; con ella el pueblo termi
nará de ponerse más "vistoso”,

Por fin. El buzón de 
cias anunciado parece que 
a poner ya. Esperemos que 
atreven a sugerir, como 
viéramos en una conversación de 
bar.

Según nos informa nuestra al
caldesa, Francisca Sosa, el Ayun 
tamiento tiene el proyecto de 
promover una Cooperativa Lechera 
Falta hace. Tal vez se evitarían 
algunos problemas.

Ya se oyé hablar de algunas 
listas electorales, Esfén usté 
des al tanto que puede haber 
s orpresas...

Finalizó la primera fase de e 
empleo rural en la que se han 11 
llevado a cabo varias obras: Pía 
za de abastos, matadero etc.

La segunda fase está previsto 
comience para el verano.

Este invierno cayó bien el 
agua* Y no digamos en la prima
vera, con el beneficio que ello 
supone para el campo. Los que 
se dedican a coger espárragos 
lo an tenido fácil.

Por la fecha en que se empezó 
a hacer, imaginamos que para cu
ando salga esta revista estará 
ya en la calle el N2 1 del Bole
tín Municipal. Esperemos que en 
próximos números mejore la cali 
dad de los mismos.
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SESION DE ENERO

SESION DE FEBRERO

LEÑO S__________
puntos de luz a ella destinados 
se dejan para otros lugares: más 
neoes itados*

Para América, y al ser el ano 
Internacional de la Juventud, se 
elige al concejal más joven: Ma
nolo González Flores,

En ella se habla sobre la ven 
ta del fruto de la Huerta Cámara 
adquirida por el Ayuntamiento*

Se da a conocer la nueva poli 
tica de la Junta sobre los cen
tros sociales de cultura, que de 
ben ser gestionados por los Ayun 
tamientos, máxime en Bancarrota 
donde el propio inmueble le per 
tenece.

En ruegos y preguntas, el Sr, 
Sánchez Alonso pide se controle 
por el Ayuntamiento los casos 
de trabajadores del PER que rea 
licen fraude en baja por enfer
medad, Le comunican que él es 
el más indicado para ello dada 
su profesión* También solicita 
información sobre el dispensa
rio local y se interesa para 
que sea utilizado por los sani 
tarios.- M.

Por unanimidad se aprueba el 
presupuesto ordinario de 1985, 
que ha ascendido considerable- 
niente con respecto al del año 
anterior: 53»6o8.187 pts*

Las retribuciones básicas y 
complementarias de los funciona 
rios del Ayuntamiento suben un 
seis como cinco por ciento. Lo 
mismo que la de otro personal 
del Ayuntamiento y la asignaci
ón mensual de la Alcaldesa. Por 
el contrario, se suprimen algu
nas retribuciones especiales que 
cobraban algunos empleados*

Se da cuenta del proyecto de 
la segunda fase del alumbrado, 
en el que al parecer estaba in- 
cluida la calle Montes, pero los

Vamos a resumir los plenos 
ordinarios celebrados en el A — 
y untamiento este año de enero 
a marzo, empezando por este ul
timo més .

En la sesión del 29 de marzo 
tomó posesión de su cargo el nue 
vo concejal Juan González Sene- 
gas. Se da cuenta de la subven
ción de dos. millones trescientas 
once mil veinticinco pts. otroga 
dos por la Consejería de Cultura 
para reforma de la techumbre del 
edificio del Altozano. Posterior 
mente la Consejería concederá 
otras cantidades para el resto 
de obras que son necesarias.. Tam 
bién se da a conocer el pliego 
de condiciones para el arrenda
miento del bar del Centro de Cul
tura (no sabemos de donde le vie 
ne el nombre, pues siempre hemos 
conocido el edificio como casa 
de la Juventud). Se suben las 
dietas de asistencia a plenos, y 
.permanentes a dos mil y mil pts. 
respectivamente. A pregunta de 
Maxi Haut, se responde que la 
piedra de la atalaya será divi
dida en trozos.

AL COCHECITO; LEREN.............
Una cierta polémica suscitó 

el hecho de que se vaya a comprar 
un coche ("el coche de la Alcal
desa” , dice el concejal Mangas) 
para servicio del Ayuntamiento* 
Maxi Haut se opuso al proyecto 
por considerar que "supondría 
una merma en?. los ingresos de los 
taxistas de la localidad, ya bas 
tantes afectados por los servi
cios concurrentes instalados por 
la nueva concesionaria Damas"... 
Pero, lógicamente, salió la cues, 
t ion.
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El Club del Pensionista y 
Bancarrota se vistieron de 
fiesta el domingo de Resurrec 
ción. Llegaron catorce auto
buses de la provincia con va 
rios centenares de represen
tantes de la tercera edad.

Estaba previsto que asis
tieran por la mañana al can
te de la Plaza y por la tar
de a la novillada. Pero la 
mayoria no lo hizo. Se aglo
meraron a la entrada del Ho
gar, esperando que abrieran 
durante bastante tiempo, Al 
mediodía hubo recepción con 
bebidas y tapas. Asistió al 
acto la Directora Provin
cial del INSERSO, junto a 
otras personalidades.

Estamos en el AÑO INTERNACIONAL DE LA JUVENTUD, 
conocemos si el concejal del ramo tendrá, algún act 
previsto. La Asociación Cultural "Bacacis" sí. 
mente una Semana de la Juventud para el mes

Aparte de discotecas y bares... ¿Qué más tiene la Ju 
ventud de Barcarrota para divertirse? Hay una Asociaci
ón Cultural, que además de no tener local propio, es re 
quisito legal ser mayor de edad para pertenecer a ella. 
¿Y a nivel municipal? En el número 3 de nuestra revista 
hablábamos del Consejo de la Juventud, Hace más de 
año... Y, en realidad por el momento no hay nada. : 
eligió7 una directiva y de pronto todo desaparecióo 
“BADILA1* dice el conde jal de la Juventud -que actualmen 
te se halla en América-: “Debido a problemas surgidos, 
ha de elegirse una nueva corporación que forme el Conse 
jo’1, ¿Pero cuales son esos problemas? ¿Por quó no se ex 
plican?
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la montaña.

su entraña.
TRIGAL

ofrece vencida y bella.

dientes, 
de mármol!—

agua desnuda.
BENITO M. MORENO

Dentro suena la campana de tu garganta 
que en vez de humo echa agua
. . .Y pasa el tren de tu mirada.

que duele la verdad 
del llanto quemado extremeño.

y el paisaje 
en un llanto

Y como vuelve el rio 
volverá yo, del mar a

Con el primer rocío, 
cuando la luz se empana, 
habitará el alma otra vez

La dorada cerviz 
al fuego se
Refulge la perdiz- 

y, con queda querella, 
mayo espigado en el sortín destella.

LARA

El campo llora soledades 
y es tal el silencio 
que se oye a lo lejos 
el llanto viejo de gañanes
Esta tierra llora silencios 

y es tal la soledad

Escucha: la palabra es 
Un labio acompasado al mar.' 
que guarda una caracola. 
El corazón su orilla descansada. 
Ola de aliento; más;

Tu risa conmueve a las palomas
Y se levantan en torbellinos los pétalos 
de las azucenas, como una noria
que alza el patio a la altura de los labios.

!Qué discernimiento de olor en tu boca!
Toda la tierra encerrada en tu lengua 
habla de los árboles/, de la yerba, 
de la vega encajada en el rio de tus 
-!0h, qué rio más blanco, más duro,

Este campo llora abandonos 
de viejos gañanes 

es bronce 
de soledades.

M.D. Bou.-
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Guillermo es un niño de seis 
otros cuando come es gracias a 
que su padre no tiene trabajo, 
de cristal es una 
ñas 
que

años que como tantos 
la caridad ajena, por 
La dama y el palacio 

visión real que abunda en las zo- 
Y hubo una en concreto

Guillermo: 
Pensó en tí. Te vi tan tierno. 
Tan sensible e inteligente,,.
Y ardió en mi alma el infierno 
de la injusticia presente. 
Te vi tan dulce, tan tierno.,. 
Y... Junto a tus manos vacias 
descubrí miles de manos 
inocentes que se abrían.•• 
!Ni una espiga! !Ni uní juguete! 
!Ni una brizna! !Ni una flor! 
Solo la santa alegría 
de ser niño. Y ver el sol.

IRecibí una bofetada!
.,.La dama estilizada.
!Su palacio de cristal...!
Fuera la masa ignorada 
que pasa frió y pide pan. 
IRecibí la bofetada!
Un dolor... Y al despertar 
me rebelé contra el Cielo, 
contra Dios y su ”verdad”. 
Pero le dije: IDios mió! 
(Pues ya sin Dios no se ser). 
Si es que existes no comprendo 
tu bondad, !!Perdóname!!

no
es 

residenciales de Madrid, 
originó esta poesía.

ota clave
!Perfección! !Perfección! Nota divina 

que animas el compás de mi regazo. 
Creas.. Moldeas. Te inclinas 
con tu sueño inmortal entre mis brazos. 
!Perfección! !Perfección! Ritmo del alma 
que generas la luz en las estelas.
Canta, rie, llora y habla.
Cuando arrulla la creación en primavera. 
«Perfección! ¡Perfección! Nota sublime: 
¿En qué escalas interpretas la eterna sinfonía 
que se expresa así misma y mantiene 
a la tierra con el cielo en armonía?

Madrid, 30-3-81.
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los grupos, ’Ver 
más: Tras mucho 

señor Concejal di

exponerlo). La críti 
ser a Feliciano 
de Cultura, que

Otra más: A la Asociación le 
encomendó hacer unas encuestas 
(a cincuenta pts. cada una) pa
ra la Universidad Popular el año

no 
como es 

las acep

La bronca

a cabo has 
o después.

Otra: El 9 de abril la Asocia 
ión Cultural "Bacacis" necesi

tó hacer 20 fotocopias para dar 
a conocer un concurso literario. 
Hasta esa fecha el Ayuntamiento 
no había cobrado nada en casos 
similares. Mas en esta ocasión, 
el Concejal de Cultura dijo que 
a quince pesetas cada una, !y 
que no se retirasen hasta que 
fueran pagadas! Nos parece in
creíble que un responsable de 
Cultura haga esto, cuando en el 
Colegio Público salen por cinco 
pts. y en Badajoz por cuatro. 
Además, había dicho que para es 
te año, en el presupuesto muni
cipal, se consignaban doscien
tas mil pts. para la Asociación 
Cultural, ¿Por qué no se descon 
taron, en todo caso, de ahí, y 
con un precio más razonable?

Esto va de crítica, 
de claro. Y estamos seguros 
que el Concejal de Cultura, 
Feliciano Guisado, se va a 
molestar. Pero no vamos aquí 
a criticar a la persona, con 
tra la que no tenemos nada. 
(Y si lo tuviéramos no sería 
este el lugar apropiado para 

ca va a 
como Concejal 
por cierto 

ha decepcionado en su labor 
a más gente de la que él se 
piensa. Es lógico, cuando se 
tienen tantas tareas no se 
puede atender a 
debido. Pues que 
te . . .

Y ya se sabe: un cargo pu 
blico está expuesto a la crí 
tica y debe recibirla con un 
buen talante. De lo contrario 
que se quede en casa.

Pero dejemos los preámbu
los. Y empecemos. Empecemos 
por la prometida subvención 
para la Semana de Teatro que 

celebró del 1^- al 19 d-e 
Enero. Pero el señor Concejal 
le iba dando largas al asunto 
y hubo que esperar 
para pagar a 
gonzoso! Y es 
"rogar”, el 

I —

jo que, el viernes 28 de marzo, 
•por fin!, se había mandado el 
dinero a los tres grupos corres 
pendientes. !Y no era cierto! 
El envio no se llevó 
ta el día 2 de abril
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A "BANCARROTA”, que se editaba en 1922, "LA HOJA DEPOR 
TIVA" que editaban en 1970 Feliciano Guisado, Francisco 
Lara, Manolo Escudero y Manuel Domínguez, a ALCARRACHE, 
PLATAFORMA y EL BOLETIN MUNICIPAL -que habrá salido por 
estas fechas-, viene a unirse ahora una nueva revista: 
"BADILA", editada por el Colegio de BUP. Bien presentada, 
recomendamos a los interesados la lectura del artículo sjo 
bre la Iglesia de Santiago y los de Ecología, de su núme
ro 1 correspondiente al mes de marzo» Desde estas páginas 
le deseamos larga vida a la revista.- D.

A finales de enero o primeros de le
brero la Editora Regional dependiente de 
la Junta,- editó un cómic para escolareso 
Su título: "Primera vuelta a Extremadura 
en cómic”. Sus autores, y esto es lo más 
importante para nosotros los barcarróte
nos , José Joaquín Rodríguez Lara y Pauli 
no Guerra Solís, ambos de Bancarrota. El 
primero como guionista, el segundo como 
dibujante. Se tiraron cien mil ejempla
res. Lástima de que solo hayan tenido - 
oportunidad de obtenerlo los escolares, 
de forma gratuita. Felicitamos por ello 
a nuestros dos paisanos.

pasado. Se ha tardado porque 
la Asociación cuenta con pocos 
miembros y la mayoría tiene sus 
obligaciones, o están fuera.Pero 
hace ya bastante tiempo que hay 
más de seiscientas encuestas ter 
minadas.Dice que quiere verlas, 
pero no acaba- de fijar el día.•• 

Y otra más: Hace más de un 
año que viene diciendo que va a 
enviar una carta a ALCARRACHE, 
porque -suponemos-no estará de 
acuerdo con algo de la revista. 
Mas no acaba de hacerlo. Ultima 
mente decía que la iba a mandar 
para este número, con acuse de 
recibo incluso. Pero nada. Si 
fuéramos "malpensados” creería
mos que se trata de una simple 
"amenaza” y que tal carta no 
existe. Pero como no lo somos, 
no lo pensamos. Mas lo cierto

es que
Podríamos seguir, 

rimos■terminar ya.
(Y, por supuesto, 

tener que decir estas cosas, ya 
que conocemos los cualidades que 
adornan la persona de Feliciano. 
Pero lo cortés no quita lo va
liente. Y era necesario decirlo. 
Porque el pueblo elige a Lina Cor 
poración,-no a un concejal, y 
por tanto, el trabajo debe repar 
tirse. Acumular muchos "cargos" 
en una sola persona hace que 
ésta se agobie y viva en tensión 
lo que no le permite atender los 
asuntos como es debido).

Atentcimente ,
Manuel Domínguez Bou.
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plazasy sus
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PLAZA DE ABASTOS

PLAZA DE CASTELAR

a

PLAZA DEL ALTOZANO

ro,

ÍIROTA1$II

ra en
rodea a
cizo de flores,
ciosa y alegre.

plaza sin adornar. Hasta puede 
recaudarse más: si alguien es
tropea las plantas,,.multa que 
te crió y Plaza bonita.

No está mal esta plaza reco
leta, con sus cuatro tilos, res 
guardados de los futbolistas re 
calcitrantes, pero juegan incan 
sables en su suelo y darán al 
traste con sus raicea (me refie 

claro está, donde están plan 
tados los árboles, pues el piso 
está precioso, adoquinado en for 
ma de crucial. Lo demás, acemen 
tado). Tampoco estaría mal que

Lo mismo, "desarbolada", una 
pista de cemento. Antes era ale 
gre y pinturera. Ahora, inhósp.i 
ta, desolada y triste, con la 
fuente -vacía, que bien se pudie 

el círculo de granito que: 
la misma plantar.’ un ma— 

y quedaría pre — 
O un surtidor.

Tiene ”el martes” todo el 
año (más o menos), y unos días 
más para colocar los puestos 
de las Ferias, que hacen un t_o 
tal calculado de 60 días. O lo 
que es lo mismo, dos meses al 
año, tiempo en que está ocupa
da. Los otros diez meses la ve 
mos ”desarbolada”, fea, sin ár 
boles que la embellezcan y nos 
den sombra. Sombra que es muy 
necesaria a todos, sean amas 
de casa que van a comprar como 

los puestos que allí se pon
gan. Sobra terreno, y así como 
han puesto esas rayas diviso
rias , que pongan otras para p_o 
der plantar árboles, de forma 
que no estorben a la entrada 
de camiones y demás vehículos.

En cuanto a la recaudación 
municipal que por los puestos 
se cobre, no creo que porque 
se planten árboles se pierda 
dinero, pues sobra espacio y 
no tendrían que sacrificarse 
los vecinos diez meses al año 
por estar los aledaños de la
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PLAZA DE LA CONSTITUCION

a

PLAZA DE SANTIAGO

PLAZA DE LA VIRGEN

’T
,5

O LLANO DE LA SOLEDADplaza

•"L?- ■>-

Quitando un carril que lle
ga a la puerta del templo, es
tá hace muchos años -o siglos- 
con el empedrado primitivo clá 
sico de piedra anárquica y de
sigual (propia de caminos rara 
les). Nos gustaría fuera empe

lo que fué fuente se adornara 
colocando en el poste de la 
misma alguna farola u otro a- 
dorno (antes tenía una cruz 
muy bonita, de cerrajería, que 
la embellecía mucho) • Sugiero 
que la embellezcan, lo mismo 
el pilar como el poste de la 
fuente.

K. KMU 1 
w

Está lo mismo que la de San
tiago. ¿Estará sin empedrar pa
ra poner los maderos de los fue 
gos artificiales? No lo creo, 
pues en la otra plaza no hay 
más fuego que el que enciende 
para la cola nuestro buen ami
go Vicente.

La fuente de la misma queda 
inoperante, debiera adornarse 
de algún modo y, si volviéra
mos a tener agua, hacer un sur 
tidor•

Es muy bonita y estaría más 
aún si le quitasen a nuestro 
Hernando de Soto esos cuatro 
“arrequies” que tanto afean en 
las esquinas del monumento, pu 
es están secos casi todo el 
año y le quitan visibilidad 
la estatuao

Por cierto, que cuando pre
guntaban por mí algunos foras
teros decían: —Sí, el veterina 
rio vive cerca de la plaza del 
muñeco, ignorando así que núes 
tro insigne conquistador de la 
Florida, la estatua, es el pri 
mer monumento que se erigió en 
España a un Conquistador, que 
es el orgullo de Bancarrota en 
todos los terrenos.

drada con arte (adoquinado, for 
mando cuadros, y en el centro 
de ellos, rollos de piedras) y 
muchos más árboles alrededor, 
que se ven ahora algunos, pero 
pocos.

Fuá esta plaza una Cindadela. 
Los arcos anteriores y posterio 
res son los únicos que subsis
ten. En el posterior, o sea, en 
el que comunica con la calle de 
Jerez, se observan todavía a 
los lados de la pared que lo 
sostiene dos especies de gari
tas que serían para controlar 
la entrada y salida del perso
nal de la Cindadela de los Caba 
11eros de Santiago. Otro tanto 
ocurriría con la entrada del 
mismo arco, pero se tapó. Es 
de suponer que estaría cerrada 
por más arcos (Berrocal, calle 
ja, calle Virgen) pero por Pal 
ta de espacio no abundo en más 
explicaciones. Puede que en el 
Archivo del Ayuntamiento pudie_ 
ran encontrarse todos esos da
tos ( si los saqueos a que Pué 
sometida nuestra villa por los 
portugueses los lian dejado ) o 
Igual pasa con Hernando de So
to del que sólo conocemos los 
datos dejados por don Luis Vi- 
llanueva, que nació en la ca
lle Jerez, y al ser hijo i lúa 
tre, se debería rotular* esa ca 
lie con su nombre como muy acer 
tadamente dijo don José Larios.
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LUIS CACHO . -

Asociación

un

*

*

Pues no t_o 
el espíri- 

día

tenía 
taló

se viene celebrando 
para.

a to
les di

ademas ,

Plaza... Otro, otra, 
do va a ser materia, 
tu también cuenta, y algún 
podríamos ver a nuestro pueblo 
bonito y acogedor con estas y 
otras mejoras, que hace muchos 
años vengo proponiendo y ahora 
con nuestra Revista lo pongo de 
manifiesto, pues antes no tenía 
mos prensa local para dilucidar 
estas cuestiones, que sólo a 
los barcarroteños atañen.

La A.Cultural ha programado una serie de actos para 
este año. Del 13 al 18 de mayo, I Semana Bacacis de Ci. 
ne. Viernes 31 de mayo, conferencia sobre tema sanita
rio o agrícola. Dos dias a determinar entre junio y ju 
lio, Viaje al Teatro Clásico de Mérida. Del 10 al 15 
de junio, Semana de la Juventud, con charlas, proyec
ciones, concursos, etc. Viernes 21 de junio y 19 de 
julio, actuación de dos grupos extremeños de teatro. 
Viernes 12 de julio, conferencia sobre tema político o 
social, con la intención de invitar a Rodríguez Ibarra 
o A. Vázquez. Viernes 20 de septiembre, Acto Musical. 
Octubre-Diciembre, Campeonato por equipos comarcal de 
Ajedrez. Día 12 de Octubre, concurso de Redacción pa
ra escolares "Barcarrota y el V Centenario del Descu
brimiento de América1’• Dos viernes de octubre, dos de 
noviembre y dos de diciembre, Proyección de Cine Club. 
Día 6 de diciembre, concurso de Redacción o de Murales 
sobre la Constitución. Confiamos en que el aspecto ec£ 
nómico nos permita cumplir este programa.-

Cultura! ‘BACACIS’
______ ______________________________________________

Tras algo más de un año desde su creación, la Asocia 
ción Cultural Bacacis sigue su camino, con más o menos 
dificultades. Aunque en número de escasa importancia, 
algunos socios más se han apuntado.

Entre las más importantes actividades desarrolladas: 
destacan las dos semanas de teatro y la convocatoria de 
una reunión para la creación de una academia y banda de 
Música.

Recientemente, desde febrero,
Torneo de Ajedrez que está ya en las semifinales, 
cuya fase se han clasificado José Manuel Alzás, Lorenzo 
Gil, Manuel Domínguez y Emilio Salguero. Se ha convoca
do un concurso literario y una Fiesta del Libro y la 
Poesía para el 26 de abril.

Continuando a la vuelta de 
la Iglesia tenemos la plaza 
de la Soledad, y más arriba 
la calle de la Virgen, pesima 
mente empedrada y sin árboles. 
Lo mismo en la esplanada del 
Berrocal, que antes los 
y el hacha alevosa los 
como en otros sitios.

Y termino rogándoles 
dos que tomen lo que 
go en consideración, 
no cuesta tanto dinero embelle 
cer nuestro pueblo. Un día una
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II SEMANAdeTEATRO

era

Joaquín Rodríguez Lara, 
jefe de sección de HOY en 
la Delegación de Mérida

Porque Andrés Gucrru no sólo fue 
un destacado actor, autor y director 
teatral. Supo impulsar todo tipo de 
actividades, como de sobra es co
nocido.

“ANDRES GUERRA11
Un pueblo debe recordara sus hijos. 
Y más a aquellos que, como Andrés 
Guerra, se entregaron de lleno a él, 
venciendo toda clase de dificultades 
hasta crear una sana inquietud cul
tural.

Pero, indudablemente, su auténtico 
mundo fue el teatro al que se entregó 
con verdadera pasión, creando gru
pos y componiendo obras que se 
representaron en numerosos lugares 
de la geografía española.

Al cumplirse el tercer aniversario de 
su muerte, esta I Semana de Teatro 
es un modesto homenaje a su per
sona y está organizado con la inten
ción de que cada año pueda repetirse 
y mejorar en lo posible.

US#SK i
1

Del 14 al 19 de ene 
ro se celebró en Barca 
rrota la II Semana de 
Teatro Andrés Guerra. 
Estuvo organizada por 
la A.C. "Bacacis" con 
la colaboración econó 
mica del Ayuntamiento 
y Caja de Ahorros de 
Badajoz. Habian prome 
tido también su cola
boración la Diputaci
ón y Cajaplasencia. Pe 
ro en el momento de 
redactar esta nota,

Igggfea

en 
la segunda quincena de 
abril, aun no hay nada 
en firme respecto a 
las dos últimas entida 
des .

Participaron grupos 
de Don Benito, Badajoz, 
Cáceres, Mérida y Pue
bla de la Calzada. La 
A.C. quiere pedir dis, 
culpas a través de es 
tas páginas a todos 
ellos por el retraso 
en el pago, circuns
tancia ajena a la vo
luntad de la citada 
Asociación. Lamenta
ble también la escasa 
asistencia de público, 
con media de $0 por 
dia.— D.

Sin lugar a dudas, José J. R. Lara es un 
barcarroteño que triunfa. Lo último, aparte 
de otro premio literario más, su nombramien
to como jefe de sección de HOY. Lara, nacido 
en 1956 tiene publicado "La tierra al fondo*1 
(Poesia) y nEl conchito*’ (Cuento) , más otros 
cuentos y otras obras poéticas inéditas. To 
do ello aparte de sus numerosos artículos 
periodísticos. Enhorabuena, Lara.- B.
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Cuando Emilio me dijo: "Una señora tie 
ne una lápida que han descubierto en el 
campo" , sentí una gran alegría. (Me vas 
a permitir, amigo lector, que en esta o- 
casión hable de mí, de "nosotros")o

Y sentí una gran alegría por el hecho 
en sí de la lápida -algo más que sumar 
al pasado de nuestro pueblo- y porque re 
cordé "viejos" tiempos. Desde que al ini 
ciarse la década de los 70 "descubrí" en 
la biblioteca de Dadajoz un viejo c.atálo 
go en el que figuraban más de diez délme 
nes. del término de Bancarrota, además de 
otros datos, me aficioné a estos temas y 
comencé a tomar datos para escribir una 
história de Bancarrota. Y lo pienso ter- 
minar un día de estos... (En las fotos 
de la derecha, la atalaya "Jacho" y un dolmen descubierto por "nosotros"). i-m»
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En la foto puede verse una de 
nuestras "marchas”. Marchas en 
las que "descubríamos’1 dólmenes, 
hacíamos excavaciones en 
de siglos... En la foto de abajo 
puede verse "un alto en el cami- era reconfortante darse 
no", tras hallar un dolmen...

x ■ ■ 

. J
i ■ ■ - z

¡Wi'ÍÍWW-:V'

... Y recordó aquellas "expe 
diciones", por el término, me
dio arqueológicas y medio festd. 
vas que empezamos a organizar 
al iniciarse los setenta, o tal 
vez años antes. Alejandro Gómez', 
Fernando, Lorenzo, Miguel Cacho, 
José Manuel, a veces Gonzalo, 
Diego, Jacinto, Encarna, el Se
rrano de Sálvaleón. • •

En esa vieja foto están, de 
izquierda a derecha: José Manu
el, Lorenzo, Miguel —sobre el 
dólmen—, Alejandro y, al final, 
el que esto escribe junto al Se 
rrano de Salvaleón que a veces 
solía acompañarnos. De estos y 
otros, ¿que fue? -como diría 
Becquer,' Pocos quedan ya en es 
te pueblo. Tal vez no más de 
uno...

A veces, como muestra la foto 
sobre estas lineas, después de 

tumbas un buen rato dándole al pico pa
ra abrir agujeros en la tierra, 

un buen 
baño» En esta ocasión es en un 
charco del Alcarrache, nuestro 
rio, el que le da nombre a esta 
revista. !Cuantas noches en sus 
viejos molinos! A veces las ra
nas nos servían de alimento. IPjo 
bres animales!

Y así hasta que nos fuimos 
haciendo más mayores y cada uno 
tiró por su camino... Recuerdo 
que la última expedición fué en 
mayo de 1979* Ya sólo quedábamos, 
tres: uno mismoy junto a Encarna 
y Lorenzo, Pero fué interesante. 
Y en la prensa regional dimos 
cuenta de aquello:
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LA LAPIDA

Bou

menos 
a. His

como se 
en la foto dé 

que prefiere 
en s u

Fosa en la que se hallaron restos 
humanos. (Foto Lorenzo Gil)

Varias tumbas, restos huma
nos, vasijas que le dimos al 
dueño del terreno... (Todo a— 
quello podría haber servido para 
iniciar un pequeño Museo Local).

Y recuerdo que el primer artículo 
que publiqué sobre el terna fuá en la 
Revista de Feria de 1973 y se titula 
ba(Un lugar' llamado Bacacis1. Tal vez 
algunas de las cosas que dije enton
ces no las hubiera firmado ahora. Con 
la edad uno se vuelve más cauto, 
impulsivo. Y con estas cosas de 
tória hay que andarse con pies de plo
mo y no aventurar opiniones antes de 
tener certezas. En fin. Lo cierto es 
que Darcarrota es rica en restos pre
históricos y romanos...

A la derecha, una foto de la 
ultima tumba por nosotros hallada.

... Empezamos con la lápida y nos 
hemos metido en estas divagaciones.

Perdonad por estas “licencias particulares", 
nuevo hallazgo sin más dilación.

La lápida en cuestión es aproximadamente 
muestra en el dibujo de la página 27 o 
Faustino de esta misma página. Su dueña, 
no dar a conocer su nombre, nos recibe en su casa ama 
blemente y nos la muestra». Su tamaño se aproxima al 
de dos folios. Fue hallada en el campo, a unos dos ó 
tres kilómetros de Bancarrota, por la carretera de 
Alconchel, hacia la izquierda, pasando el puente del 
Arroyo de la Gesa, por el Molino de las Relenetas, 
lugar que, según la descripción que la señora nos ha 
hecho, debió ser un villar romano, en el que ella s¿i 
pone que debe haber muchos más restos -tenemos inten 

ción de visitarlo este 
verano—, pues también 
se halló alguna vasi
ja de barro. La lápi
da no tiene inscripci 
ón, sino grabados: 
Se distinguen, junto 
a otros ornamentos, 
dos aves, racimos, 
hojas de parra y 
una especie de copa. 
Está rota en su parte 
superior y derecha y 
ni que decir tiene 
que se trata de una 
lapida remana*

Pasemos al
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COPA FEDERACION

E.S .

de
de

Se está jugando cada sábado 
la Copa Federación con dos equi 
pos del Club, Sólo el ”A” se 
clasificó para la fase provin
cial. Al cierre de nuestra revis 
ta, habia jugado ya su primer 
partido de ésta fase, en Frege- 
nal, donde venció 2-1 (se juegan 
dos individuales y un doble),

Desde hace varios meses 
ha crecido en nuestro pue
blo la afición por este be 
lio deporte, quizá por los 
triunfos del “basket" espa 
ñol a nivel internacional. 
Lo cierto es que en el-Co- 
legio Santiago Apóstol, c_o 
mo única cancha disponible 
en Bancarrota, se practica 
este deporte casi a diario 
(en especial los fines 
semana), por un grupo 
aficionados locales.

La mejora técnica y 
tica que se ha producido, 
se refleja en que parte de 
esos aficionados, los que 
integran el equipo del Co
legio de BUP han quedado 
campeones comarcales. El 
último resultado (18 de 
abril? fué de escándalo: 
118-47 a un equipo de Je
rez de los Caballeros.

Ahora jugarán la fase 
provincial.

En los últimos meses la actj. 
vidad del Club Hernando de S oto 
es baja, por el mal tiempo, Áho 
ra, en primavera, han comenzado 
las competiciones federadas. El 
presidente, Enrique Garcia, nos 
informa de algunas actividades. 

En diciembre el Club hizo a 
Fregenal una visita para inau
gurar nuevas pistas allí. En un 
ambiente de hernfandad se juga
ron siete partidos, con cuatro 
victorias, A continuación, vino 
y aperitivo que acercan a ambos 
clubes.

También en diciembre y parte 
de enero se disputó el Torneo 
Social de Navidad (no federado). 
Por el clima no se pudo finali
zar, pero los semifinalistas 
son: Lorenzo Gil. Enrique Jesús 
García, E.Salgueno y Julio Muri 
lio.

Ya en la actualidad, hace va 
rias semanas que Joaquín Mangas 
como monitor de tenis imparte a 
un grupo de niños y niñas cla
ses en ”E1 Rodeo”. Se cuenta con 
apoyo económico de la Federación 
Extremeña.

En el reciente Torneo Goodfy 
para jugadores infantiles, cele 
brado en líontijo, Carlos y Ja
vier García Díaz (los "mellis”) 
llegaron a cuartos de final.

También en Montijo se está 
celebrando actualmente el Cam
peonato de Extremadura de Cade
tes, en el que el único repre
sentante de Bancarrota, Pedro 
Mangas, está ya en semifinales.

Ten is
El equipo lo componen Julio 

Morillo, Emilio Salguero, José 
M.García y Miguel Ropero.

También se presenta el Club 
(como en años anteriores) al 
campeonato de Extremadura por 
equipos, que se desarrollará 
durante los próximos meses por 
el sistema de liga a dos parti^ 
dos. Tendremos ocasión de pre
senciar buen tenis en domingos 
alternos en las pistas locales, 
a partir de las 10 de la maña
na. Para el domingo 21 de abril 
estaba previsto el primer partj. 
do, en Azuaga (cinco individua
les y dos dobles).
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Ajedrez para todos Por JO
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niveles Frente al tablero se 
aprende sin esfuerzo...Esta es 
pecialidad deportiva, apasionan 
te competición, es altamente 
educativa..

En 1974 la- Delegación Nacio
nal edito unas cartillas, escri 
tas por Román Torán (maestro in 
ternacional) con el objeto de 
difundirla entre los escolares 
para "dar un decidido impulso a 
esta modalidad deportiva entre 
la juventud"• Pero eso debió que 
dar en nada... Seguiremos hablan 
do del Ajedrez.- M.De

-1 O wñ

un de por
Lino 

los que

Sucesora de Mephisto — Mephisto, computadora de ajedrez, lleva 
el diabólico nombre de aquel misterioso autómata de ajedrez que 
construyera el ingeniero londinense C. G. Gumpel en el año 1878 
y que ganó, ese mismo año, el prestigioso torneo de la Counties 
Chess Association. Sin embargo, el nuevo Mephisto —electrónico 
y muy diferente por tanto de su predecesor mecánico, cuyo secre
to, por cierto, no fue librado nunca— es ahora alemán y va por su 
versión III.

Mephisto III, que ocupa actualmente uno de los primeros lugares 
entre las computadoras de ajedrez comercializadas o que están a pun
to de serlo —un lugar encumbrado en el que es muy difícil mantener
se a causa de la encarnizada lucha que suscita la creciente compe
tencia—, parece ser ya el igual (y tal vez «el superior») de los mejores 
jugadores humanos. Por lo que quien firma esto ha visto, esta vez ya 
no se trata solamente de memoria más amplia y eru
ditas, de reflejos de juego más técnicamente motiva
dos, sino de una especie de coordinación total nueva 
de la que escasas veces es capaz el jugador humano.

«Exteriormente» se tiene la impresión de que Mep
histo III ve la partida como un cuadro —una obra 
compleja— en el que un artista —un gran maestro 
va introduciendo paulatinamente arriesgadas pincela
das que afectan en su totalidad al conjunto de la obra, 
que no tarda en exceder la capacidad humana (inclu
so la de los más grandes jugadores), a la que deja ca
si sin recursos.

Este hecho nuevo, y que se irá agudizando con el 
tiempo, puesto que las computadoras ajedrecísticas

01 juego apasionante

Ajedrez: 
para otros 
cía de 
y orla, 
no una 
rrida -dicen- de perder el ti
empo 0.0

Pero el ajedrez es 
te ancestral, de siglos, 
de los más antiguos de 
actualmente se practican.

Veamos lo que dice el cita
do Juan Gich: "El carácter for 
mativo que tiene el ajedrez lia 
sido reconocido en todos los

A CONTINUACION OFRECEMOS UNA PARTIDA ENTRE UNA MAQUINA
Y EL CAMPEON DEL MUNDO, KARPOV, TONADA DE CAMBIO 16

evolucionan perfeccionándose a pasos de gigante, plantea un proble
ma mayor: puesto que es evidente que las computadoras superarán 
absolutamente al jugador humano en un plazo considerablemente cor
to, ¿está acabado el ajedrez?

La respuesta, siempre personal, es que no lo creemos, pero esto 
solamente en su aspecto de juego, puesto que en su contenido de 
«ciencia» sus días —y ello lo anunció ya Capablanca, que no conoció 
las computadoras, y lo dijo Botvinnik, que las conoce perfectamente, 
e incluso ha construido una— están de hecho contados.

Todo esto no ha dejado de causar una cierta alarma, pero la sen
sación de inquietud aumenta cuando, por ejemplo, se ve a Mephis
to III destruir de una manera hortodoxa, pero impecablemente válida, 
el juego inteligente del campeón del mundo, Anatoli Karpov. Este se 
ve obligado a buscar in extremis unas tablas poco gloriosas tras ha-

¡fcj QK

"Cuando el ocio, la ocupación del tiempo libre, preo 
cupa a los sociólogos de todos los paises, el deporte, 
y, dentro de ól, el ajedrez, nos ofrece una fuente ina
gotable de fecunda creación intelectual y sana activi
dad, de excelente aplicación en el tiempo libre, útil 
para todas las edades"

Para unos un juego, 
un deporte. O mez— 

ambos. Para una gran ma. 
ni una cosa ni otro, si. 
Pornta más, bastante abu

JUAN GICH
Ex Delegado Nacional de E. Física y Deportes, 1974.

el juego inteligente del campeón del mundo, Anatoli Karpov. Este

ber perdido quizá una ocasión que la máquina no le 
perdonó. Y esto, que se jugó en Munich en 1983, su
cede pese a que Karpov tiene las blancas, o sea la ini
ciativa. Veámosla.

1. P4R, P4R; 2. C3AR, C3AD; 3. A5C, C3A; 4. 
0-0, C x P; 5. P4D, P x P; 6. T1R, P4A; 7. C x P, • 
C x C; 8. D x C, R2A; 9. A4AD + , P4D; 10. 
A x P + , A3R; 11. A x A + , R x A; 12. T x C + , 
P x T; 13. D x PR + , R3A; 14. C3A, P3A.

15. A3R, A2R; 16. T1R, D2D; 17. D4AR + , R3C;
18. P4TR, D4A; 19. P5T + , D x PT; 20. A4D, A3A; 
21. P4CR, D4CR; 22. D4R + , R2A; 23. D6R+, R3C; 
24. D4R + , R2A+; 25. D6R + , R3C; 26. D4R + .

Tablas por repetición de movimientos.

M.De
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Los tres trofeos están enca
bezados por los siguientes juga 
dores:
DEPORTIVIDAD: Sosa, Feliciano, 
M.Sánchez, M.García y Barraso 
REGULARIDAD: Periáfiez, Espinosa, 
Quiqui, Diego y M.Sánchez.
GOLEADORES : Periáñez (con más de 
treinta), Fernando, Quiqui, Pe- 
pín y Juande.

L

íuEl Framesa se proclamó 
campeón del III Trofeo lo 
cal en reñida competencia 
con el Florida y el D.Ro
jos, Conjunto titular-fuá 
Benito, Manó, Cáceres, Pa 
blo y J.Ramón, Entrenador 
Feliciano.

Máximo goleador fué Sal
vador Vega (Florida) y Por 
tero menos goleado, Benito 
del Framesa,

Añadir que el día 1 de 
mayo se juega la final del 
Trofeo que anualmente orga 
niza el bar Lara» M.

rente, No creemos que esto sea 
cierto en esta temporada, Pero 
de serlo, el Hernando de Soto 
tiene muchas posibilidades de 
as cender.

A falta de cuatro partidos 
para•finalizar la temporada ac 
tual, el Hernando de Soto se 
encuentra en un digno sexto pues 
to de su grupo, Lugar que sin 
ser negativo -sobre todo si lo 
comparamos con la desastrosa 
campaña del año anterior— tam 
poco es todo lo bueno que pudie^ 
ra haber sido, pues la planti
lla tiene calidad para aspirar 
a más. Lo que ocurre es que es
te año se han unido una serie 
de circunstancias: mala suerte 
en algún partido, nefastos-arbi 
trajes en cuatro o cinco y, tam 
bién hay que decirlo, falta de 
entrenamiento y ganas en unos 
pocos. Lo cierto es que entre 
finales de la primera vuelta y 
comienzos de la segunda, el con 
junto realizó unos partidos muy 
buenos y llegó a estar diez u 
once jornadas sin perder, hasta 
que llegó en Oliva y, en El Ro
deo, acabó con la imbatibilidad 
en un partido que nunca se debió 
perder. La imbatibilidad fuera 
se prolongó durante seis parti
dos, ganando incluso en terreno 
del Burguillos, posible futuro 
campeón del grupo,,» Hasta que 
se perdió en Bienvenida por fal
ta de entrenamiento en la mayo
ría de los jugadores.

Para la próxima campaña se 
pretende hacer un equipo para 
ascender y posiblemente siga de 
entrenador Cuerda. Últimamente 
corre el rumor de que se va a 
crear un nuevo grupo de Prefe-

_I
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B PEÑA

BALANCE DE 1984.— La Peña ofreció al público cinco 
actuaciones, aparte de asistir a las ferias taurinas de 
Sevilla, Badajoz y Zafra/ Se organizó por primera vez una 
fiesta campera a la que asistieron unas-rail personas, y ' 
gente vinculada a la fiesta: Luis Reina, Aquilino Claver, 
Don Felipe... Las perdidas de la temporada, según nos co 
mímica el presidente, J.A.Sosa, ascendieron a unas seis
cientas cincuenta mil pesetas, sufragadas entre Peña y 
Ayuntamiento.

PROYECTOS AÑO, ACTUAL.- Dar cuatro espectáculos. El 
primero de ellos se celebró en abril/ Para el mes de ju
lio, una suelta de vaquillas por las calles, y la feria 
de septiembre, donde se pretende introducir la novedad 
de una novillada matinal el dia 8, con televisión.- Tam
bién irán a Zafra y Badajoz.

También nos comunica el presidente que Televisión emi 
tirá el mes que viene un programa sobre la típica plaza.
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